
桥下空间将建设公益性设施
众多热心读者也提出了自己的好想法

本报济宁8月9日讯(记者 刘守善
实习生 张颖) 8日，本报C06版刊发

了《桥下空间咋利用，欢迎您来提建议》
一文，引起了众多读者的关注，他们纷
纷通过电话、QQ、微博等方式，参与此
次互动活动，并提出了不少好建议。9

日，记者从济宁市住房和城乡建设委员
会了解到，济宁市将着手制定有关桥下
空间利用的专项规划，桥下空间将主要
用于公共停车、公交停车。

“辅道完工之后，我们将针对桥下
空间的利用，着手制定详细的规划。”
济宁市住建委副主任仲爱华告诉记
者，现在的初步想法是，把大桥下的空
间综合利用起来，主要用于公共停车、
公交停车及始发站等公益性的设施。

另外，大桥的维护管理也需要建设仓
库、管理房等设施。

对于市民们提出的一些建议，在
制定规划的过程中，济宁市住建委将
做充分的考虑。

据介绍，太白楼东路洸府河大桥
属于大型桥梁，每年的桥梁管理、维护
工作也非常复杂。东大桥属于钢箱梁
结构，每年都要用两侧的移动挂篮进
行检查，与之相应的设施也必须准备
齐全，这都需要专门的仓库进行存放。

“如果不好好的利用，进行有效的
管理，桥下积存垃圾的现象还有可能
死灰复燃。”仲爱华称，目前实施的洸
府河景观整治工程，属于“三河六岸”
提升改造的重要组成部分。这里将实

施河道治理、景观绿化及配套实施建
设，而大桥辅道的建设、桥下空间的合
理利用也与之相关。这些工程应该结
合成一个整体，将城区东部的景观环
境提升到一个优美、宜居的层次。而桥
下空间的利用，应以公益性设施建设
为主。如果在桥下开展经营性活动，还
存在管理难、影响环境等问题。

除了该大桥外，济宁城区还建有
运河路高架桥等大型桥梁。“城区所有
的大型桥梁都会做相关规划，充分利
用桥下的空间。”仲爱华表示，城区土
地越来越稀缺，合理的利用桥下空间，
不仅可以为城市建设发展提供有效的
可利用土地，还对提升城市形象起到
重要作用。

1、微博网友“王养
飞”说，建一个菜市场是
个好主意，但需要完善
的管理。

2、微博网友“白露”
建议，在大桥下建设一
个桥下茶馆，生意应该
不错。

3、一位QQ网友留言
称，大桥下面的空地属于
公共设施，政府是不同意
做生意的，可以规划停车
位，搞个休闲场所或者小
型的风景区。

4、市中区的张先生
拨打互动电话称，桥下
空间一般用作公交停车
场和社会停车场，一些
空间还可以按照广场模
式进行建设。

5、市民李先生称，
桥下空间做停车场最适
合，当然，停车场应为公
益性质的，最好别收费。

6、网友“积极分子”
称，桥下设一个公交车
的起点或终点，这样大
家以后到洸府河游玩就
更方便了。

7、手机号为150***
***26的市民表示，桥
下可以设置经营性的场
所，比如设置台球室、水
果摊位、仓库、汽配等。

8、一位体育爱好者

称，大桥下能否建一些
篮球场或者羽毛球、乒
乓球场地？他从网上看
到，伦敦奥运会期间，英
国不少城市的街头设置
了乒乓球台，济宁是否
打算这样做？

9、网友“在那里”
称，大桥南边的一些地
方可以进行绿化，桥下
中间的地方则只能进行
硬化处理。

10、市民李女士称，
桥下可以建设公厕、银
行网点等便民设施，以
后这里很有可能会像凯
赛大桥附近那样，成为
大家游玩的重要场所。

11、网友“腾飞”称，
东大桥作为城市的门
户，是东城区的一个标
志性建筑，所以要增加
桥的美观度，建议在桥
墩周围设置防撞筒并绘
制装饰图案，辅道增设
路灯进行亮化美化。

12、网友“踢球者”
认为，桥下的空间应该
以健身、休憩场所为主，
不建议设置任何经营性
的设施，应该给市民提
供更多的休闲、娱乐的
空间。

本报记者 刘守善
实习生 张颖 整理
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